
 

 

 

 

路跑永續論壇擴展國際連結 展現新視野 

以路跑界為主所籌辦的台灣路跑賽事論壇今年預定於 8月 30日假台

中全國大飯店辦理，邁入第四屆的論壇首度在中台灣辦理，這個議題在當

今特別受到矚目是因為巴黎奧運即將登場，上萬名運動員摩拳擦掌準備大

顯身手，但這些運動員共同的敵人是炎夏的熱浪，被喻為史上最熱的巴黎

奧運似乎成為選手的夢魘，面對氣候暖化情況日益加劇，淨零碳排工作更

顯重要，國內路跑界結合國科會及中華奧會等單位擴大推廣力道，增添本

次論壇三大特色。 

特色一、啟動國際交流 

本次論壇啟動國際化連結，邀請了英、美、日三國運動環境永續領域

的實務工作者進行經驗分享，分別是紐約跑友俱樂部永續部主任克莉斯裘

羅、英國運動正能量創辦人寶莉及日本綠色運動聯盟代表三位，負責接洽

事務的黃煜教授提及過往三屆論壇都是國內專家學者進行交流，但氣候變

遷是全球性議題，一些先進國家已經累積較多經驗，其觀念及做法值得國

內參考，這正是所謂「他山之石，可以攻錯」，克莉斯裘羅主任將分享紐

約馬拉松的環境永續作為；寶莉女士投入運動環境永續超過十年，觀察角

度兼具廣度及深度，且該組織與國際奧林匹克委員會及世界田徑總會互動

密切，不僅掌握國際運動永續發展且具高度發語權；日本綠色運動聯盟則

派出三位代表本次論壇並陳述運動如何成為城市永續發展的關鍵。  

特色二、納入經濟永續 

本次論壇內容與過往三屆的差異之處就是本屆納入經濟發展，綜觀多

數產業發展脈絡，先經濟後環境的定律似乎是不變的道理，路跑產業亦不

例外，事實上，新冠肺炎疫情可說是重創路跑產業，辦理場次雪崩式下

滑，一年路跑賽事在巔峰時代曾經接近千場，疫情後逐步回穩但距離高峰
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仍有一段差距，經濟永續的重要性不言而喻，因此，主辦單位特別邀請不

同面向產業人士與會研商路跑產業商機，包括運動媒體、運動商品、運動

行銷及運動飲料等。 

特色三、擴大推動場域 

負責規劃的清華大學教授黃煜指出，論壇辦理的主要目的是在交流及

推廣，為讓更多地區關心路跑產業的成員有機會參與，論壇辦理地點的選

擇一定要接地氣，前年及去年分別是在北部及南部，今年選擇在中部辦

理，希望能夠方便中部地區的成員就近參與，事實上，不少參與本次論壇

主持及引言事務的成員來自中部，如目前是中華奧會執行委員及運動與環

境委員會的主任委員林廷芳董事長就來自中部，其他包括蔡弘誠賽事總監

（H2U永悅健康股份有限公司運動筆記）、金必煌教授（東海大學）、詹益

榮副執行長（維他露基金會）、鄭宗政會長（田中馬拉松創辦人）等都來

自中部地區。另外，台中市運動局李昱叡局長也表達支持意願。 

在國科會及中華奧會的全力支持下論壇辦理工作，本論壇免收報名

費。論壇現場座位有限，報名即日起至 8月 19日（週一）或額滿為止，

採網路報名，報名連結請上 ACCUPASS活動通系統報名

（https://www.accupass.com/go/runforsustainability） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

新聞聯絡人：黃煜 老師 

聯絡電話：0979105146 

新聞聯絡人：黃星雅 小姐 

聯絡電話：0910245687 
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